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L’anno 2022, il giorno 22 del mese di febbraio, alle ore 16,10 nella sala del 

Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di Teramo, sono presenti i Consiglieri 

sopra indicati a seguito di convocazione urgente del Presidente. 

I Consiglieri Vicepresidente Avv. Paolgiulio Mastrangelo, Avv. Angelita 

Calandra, Avv. Franca D’Amario, Avv. Elvio Fortuna, Avv. Giampaolo 

Magnanimi, Avv. Monica Passamonti, Avv. Luca Scarpantoni e Avv. Nicola 

Paolo Rossetti sono presenti nella sala virtuale del Consiglio dell’Ordine degli 



 

Avvocati di Teramo, creata mediante la piattaforma Google Meet. 

Preliminarmente il Consigliere Segretario Avv. Rita Capanna Piscè, dopo aver 

constatato la presenza da remoto dei Consiglieri sopra indicati, tutti 

identificati e connessi simultaneamente, specifica che i medesimi partecipano 

con mezzi propri e tecnologicamente validi alla riunione a distanza, 

richiamando il Regolamento approvato nella riunione del 25/3/2020. 

Si dà atto che tutti i Consiglieri fisicamente presenti sono muniti di d.p.i. e 

hanno preso posto nella sala del COA rimanendo opportunamente distanziati, 

nel pieno rispetto delle disposizioni normative vigenti e recanti misure urgenti 

per il contenimento e la gestione dell’emergenza epidemiologica da COVID-

19. 

Assume la Presidenza della riunione il Presidente Avv. Antonio Lessiani il 

quale, in via preliminare, verifica la presenza di un numero di consiglieri 

sufficiente al quorum costitutivo; il Consigliere Segretario Avv. Rita Capanna 

Piscè assume la funzione di Segretario. Il Presidente dichiara aperta la seduta 

e si passa all’esame dei punti all’ordine del giorno (comunicato a mezzo 

PEO).  

Il Presidente dà lettura del verbale della seduta precedente e il Consiglio 

approva all’unanimità dei presenti. 

- Omissis - 

7. Varie ed eventuali – Comunicazioni del Presidente 

- Omissis - 

Prende la parola il Presidente Avv. Antonio Lessiani il quale riferisce ed 

illustra al Consiglio le iniziative assunte dopo la riunione del 25/1/2022 e la 

decisione di proclamare lo stato di agitazione dell’Avvocatura Teramana, con 



 

riserva di adottare ulteriori provvedimenti e di coinvolgere la Camera Penale, 

la Camera Civile, le Associazioni forensi e tutti gli avvocati del Foro. 

Il Consiglio, dopo ampia discussione anche con interventi da remoto, 

nell’esprimere il più vivo apprezzamento per l’attività fin qui svolta, 

ratificando per quanto possa occorrere l’operato del Presidente,  

ricordato che con la propria precedente delibera in data 25/1/2022 si è preso 

atto:  

-che presso il Tribunale di Teramo pendono i due terzi dell’arretrato 

dell’intero Distretto;  

-che presso il Tribunale di Teramo vi è il maggior tasso di turn over di 

Magistrati in uscita;  

-che i procedimenti iscritti da più di 10 anni pendono in misura percentuale 

maggiore presso il Tribunale di Teramo;  

-che le nuove iscrizioni del Tribunale di Teramo (inferiori solo a quelle del 

Tribunale di Pescara) sono di gran lunga superiori a quelle degli altri 

Tribunali del Distretto;  

-che da ciò consegue, avuto riguardo ai soli processi civili contenziosi, che il 

c.d. Disposition Time del Tribunale di Teramo è superiore ai 1.000 giorni, di 

molto maggiore di quello degli altri Tribunali e, ciò nonostante, l’indice di 

produttività dei magistrati in servizio presso il Tribunale di Teramo è in 

percentuale tra i più alti del Distretto; 

-che nel periodo 2019-2020 il carico di lavoro individuale di ciascun 

magistrato in servizio a Teramo è stato superiore del 17% rispetto alla media 

distrettuale e che il carico individuale di ciascun impiegato in servizio a 

Teramo è stato superiore del 24% rispetto alla media distrettuale;  



 

-che presso il Tribunale di Teramo non è istituita una Sezione Penale; 

-che è imminente il trasferimento su domanda di magistrati sia nel settore 

penale che civile, con conseguente aggravio della situazione di inadeguatezza 

dell’organico e di scopertura; 

rilevato: 

-che con la medesima delibera il COA ha quindi proclamato lo stato di 

agitazione dell’Avvocatura Teramana;  

-che detta delibera è stata trasmessa, tra gli altri, al Ministro della Giustizia; 

-che, con separate e motivate delibere, la Camera Penale di Teramo 

“Giuseppe Lettieri”, la Camera Civile di Teramo, l’AIGA di Teramo, il 

Comitato Pari Opportunità del COA, hanno aderito all’iniziativa del COA;  

-preso atto con soddisfazione: 

-che con atto in data 15/2/2022 il Sindaco di Teramo Gianguido D’Alberto ha 

fatto proprie le istanze dell’avvocatura teramana e si è impegnato a 

promuovere un incontro con tutti i livelli istituzionali a difesa di un presidio 

fondamentale per la comunità teramana, nel presupposto che “Quella 

promossa dall’avvocatura è una battaglia che non può e non deve 

appartenere a una singola categoria ma che deve chiamare a raccolta tutte le 

istituzioni” ed ha chiamato la politica teramana a un’azione condivisa; 

-che con Risoluzione del 21/2/2022 il Consigliere Regionale Dino Pepe, 

ritenute condivisibili le “preoccupazioni espresse dal Consiglio dell’Ordine 

degli Avvocati di Teramo”, ha impegnato il Presidente e la Giunta Regionale 

d’Abruzzo a fare proprio l’appello del Consiglio dell’Ordine degli Avvocati e 

del Sindaco di Teramo, “di sostenere un’azione condivisa che abbia la 

finalità di portare avanti una battaglia istituzionale per risolvere, 



 

definitivamente, la cronica carenza di organico che affligge gli uffici 

giudiziari teramani e di attivarsi, presso il Ministero della Giustizia, al fine di 

ottenere il superamento della carenza di magistrati e del personale 

amministrativo,  l’Istituzione di una Sezione Penale ed interventi strutturali”; 

-che i Senatori Antonio Barboni, Nazario Pagano, Adriano Galliani, Enrico 

Aimi, Maria Rizzotti, hanno depositato interrogazione a risposta scritta per 

“sapere quali tempestive azioni abbia deciso di intraprendere il Ministro 

della Giustizia in merito alla particolare e grave situazione del Tribunale di 

Teramo, anche a seguito dell’incontro avuto il 6 maggio scorso con il 

Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di Teramo e come intende rispondere 

rispetto alle legittime richieste del COA di Teramo sulla revisione efficiente 

della pianta organica, sull’eliminazione delle scoperture e sull’adeguamento 

delle strutture edilizie. Interventi fondamentali per consentire da un lato la 

difesa dei diritti e la tutela degli assistiti e dall’altro garantire a tutti gli 

operatori di esercitare il proprio lavoro in condizioni di dignità e decoro 

professionale”; 

-che in data 17/2/2022 l’Onorevole Francesco Paolo Sisto, Sottosegretario del 

Ministero della Giustizia, ha chiamato il Presidente del Tribunale di Teramo 

per conoscere la realtà del nostro ufficio giudiziario preannunciando una 

ricognizione di tutti i dati che riguardano le carenze degli organici e delle 

strutture del Tribunale stesso; 

rilevato:  

- che occorre continuare a mantenere al centro del dibattito la situazione del 

nostro Tribunale e portare a conoscenza dei cittadini della Provincia di 

Teramo che senza un’efficace revisione delle piante organiche, senza 



 

l’eliminazione delle scoperture e senza l’adeguamento delle strutture edilizie, 

vi sarà un serio pregiudizio per il tessuto sociale ed economico del nostro 

territorio, che rischia di perdere definitivamente la possibilità di agganciare gli 

obiettivi di ripresa, perché una giustizia efficiente è fattore determinante di 

modernizzazione e di tutela dei diritti, ed elemento di fondamentale 

importanza per la coesione sociale; 

sulla base delle considerazioni sopra svolte, secondo le vigenti regole di 

autoregolamentazione, nel rispetto della sentenza della Corte Costituzionale n. 

180/2018 e, dunque, con esclusione dei processi con imputati detenuti in 

custodia cautelare, il Consiglio  

delibera 

l’astensione dalle udienze e da ogni attività giudiziaria nel settore civile e 

penale per il giorno 17 marzo 2022;  

convoca 

per la stessa data l’assemblea degli iscritti, da tenersi nei modi e termini che 

saranno successivamente comunicati, avente all’ordine del giorno la 

situazione del Tribunale di Teramo, le iniziative intraprese dal COA e quelle 

ulteriori eventualmente da intraprendere; 

indice 

per il giorno 8 aprile 2022 una conferenza dibattito sulla situazione della 

Giustizia a Teramo e sulla difesa del nostro Tribunale, alla quale convocare le 

istituzioni politiche sinora già intervenute, e sopra ricordate, e quelle che 

vorranno in seguito intervenire, a sostegno dell’iniziativa dell’Avvocatura 

teramana, oltre che gli altri Sindaci della Provincia, il Presidente della 

Provincia, i Sindacati, il Rettore e gli altri rappresentanti dell’Università degli 



 

Studi di Teramo e del mondo accademico, il Presidente della Camera di 

Commercia del Gran Sasso, i vertici dei nostri Uffici Giudiziari, le Autorità 

politiche e religiose, gli altri Ordini Professionali; 

dispone 

la trasmissione della presente delibera al Ministro della Giustizia, alla 

Commissione di Garanzia dell’attuazione della legge sullo sciopero nei servizi 

pubblici essenziali, al Consiglio Nazionale Forense, al Presidente della Corte 

di Appello di L’Aquila, al Presidente del Tribunale di Teramo, al Procuratore 

della Repubblica presso il Tribunale di Teramo, a tutti i Consigli degli Ordini 

territoriali. 

Non essendovi altre questioni sulle quali discutere, la seduta viene chiusa alle 

ore 17,15.  

Il presente verbale, letto contestualmente alle singole decisioni assunte (con 

interventi e discussione da remoto) e condiviso, viene approvato da tutti i 

Consiglieri presenti alla riunione. 

         Il Segretario                      Il Presidente 

F.to Avv. Rita Capanna Piscè                        F.to Avv. Antonio Lessiani 
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